

NEWSLETTER Nr. 1/2012

Sehr geehrte Geschäftspartner,

im Rahmen der Fachkonferenz zu „**Geschäftsmodelle für Messstellenbetrieb und Messdienstleistung**“ (EUROFORUM) am 28. und 29. Februar in Köln haben wir mit Experten aus anderen Unternehmen dieses bedeutende Thema diskutiert.

Ein kurzes Fazit der Veranstaltung:

Letztendlich ist aus Sicht der Teilnehmer der regulatorische Rahmen noch sehr offen. Es bleibt abzuwarten, wie mit dem „Gateway“ und dem zugehörigem Schutzprofil umgegangen werden wird. Erst wenn es in diesem Thema belastbare und detaillierte Lösungen gibt, wird der gesetzliche Rahmen aus dem EnWG 2011 greifen und der Roll-Out von intelligenten Messsystemen für alle Entnahmestellen oberhalb eines Jahresverbrauchs von 6.000 kWh starten. Offen ist auch, wann es Angebote der Hersteller von entsprechenden Messsystemen geben wird.

Viele Entwicklungen finden zurzeit mit Bezug zu diesem Thema parallel statt, so dass sich ein einziges Geschäftsmodell für den Bereich Messstellenbetrieb und Messdienstleistung nicht abzeichnet. Vielmehr scheint es verschiedene Ansätze zu geben, die sich mehr auf die Vertriebschancen stützen oder eher einen regulatorisch geprägten Weg verfolgen. Letztendlich entscheiden die Rahmenbedingungen, welchen Weg Deutschland hier gehen wird und welches Geschäftsmodell dann Erfolg verspricht.

Als Fazit lässt sich festhalten, dass die Entwicklungen in dem Thema „Messstellenbetrieb und Messdienstleistung“ einen erheblichen Einfluss auf alle Marktpartner in der Energiewirtschaft haben werden. Deswegen sollten die Entwicklungen genau beobachtet werden, um rechtzeitig für das eigene Unternehmen die richtigen Konsequenzen zu ziehen.

suportica unterstützt den **EUROFORUM-Lehrgang „Die Messzugangsverordnung und Wechselprozesse im Messwesen“**, der am 22. Juni 2012 startet. Wenn Sie eine aktuelle und gut strukturierte Einführung in dieses Thema suchen, ist dieser Lehrgang sehr geeignet: (www.euroforum-verlag.de/wim)

Wir verfolgen dabei stets unser Ziel: Mit höchstpersönlichem Einsatz für Sie da zu sein!

Mit freundlichen Grüßen



Andreas Müller



Sebastian Welzel

Geschäftsführung

Geschäftsführung